

Año I.

Mahón martes 16 de Mayo de 1916.

Num. 37.

HOJA DE CALENDARIO

MIÉRCOLES

17

MAYO

San Pascual Bailón

Nació en 1540, y a la edad de siete años le pusieron sus padres a pastor. Su amo quiso adoptarle, pero él no quiso e ingresó en un convento de religiosos de San Francisco. Obró muchos milagros, muriendo el año de 1592.

El "Imperio infantilida"

Por la fatalidad de que en el hundimiento de alguno de los vapores ingleses torpedeados por un submarino alemán pereciesen algunas mujeres y niños, un ministro inglés ha llamado a Alemania «Imperio Infantilida» que viola todos los sentimientos de humanidad y que por consiguiente debe ser destruido. Con esto no hace más que unir su voz a la del coro que desde el comienzo de la guerra está llamando «barbaros» y «hunos» a los alemanes y «nuevo Atila» al Kaiser.

Se necesita valor — dice a este propósito el «Berliner Tageblatt» para que un ministro inglés use tales términos en nombre de la humanidad cuando él tiene un compañero de gabinete a quien sus propios compatriotas llaman «el verdugo de Omdurman», y cuando las tropas inglesas tienen por jefe a un General que conquistó su gloria en la lucha contra los boers.

Que los ingleses sean «porta-estandartes de la humanidad, defensores de una guerra humanitaria», es cosa nueva. Lord Derby no tenía conocimiento de semejante papel, cuando en 1857 dijo en la Cámara de los Lores que el procedimiento del Reino Insular era «vergonzoso en extremo», un «testimonio indestructible de los infinitos egoísmos y avaricia del pueblo inglés y su Gobierno».

Tampoco sabían nada de esto los escritores y diputados ingleses que informaron sobre las crueldades de la sublevación india, en que los prisioneros juntamente con mujeres y niños eran amarrados a la boca de los cañones británicos y barridos luego.

Las luchas contra los boers están todavía frescas en la memoria, y muchos de sus testigos viven aún.

El jefe de las fuerzas boers, general Smuts, puso en conocimiento del presidente de la República Sud-africana, como ancianos que estaban con un pie en la sepultura y tiernas criaturas fueron llevados sin compasión delante de las tropas inglesas, como se obligó a infelices mujeres a oír el «God save the Queen», quemándoles después la casa. Y cuando ni con la destrucción de sus casas y propiedades podía quebrantarse el valor de los boers, buscó y halló el enemigo un nuevo medio de tormento en la prisión y maltratamiento de mujeres y niños.

El general Smuts habla de los procedimientos bárbaros del general French en la guerra. «El enemigo, — dice, — como dominado por el demonio, ha perdido todo sentimiento de justicia y de virtud».

Aquí está el «Times», que en su número del 2 de julio de 1900 decía que a los enemigos

no debía dejarseles otra cosa que los ojos para llorar.

El Presidente Steijn escribía a lord Kitchener:

«Los soldados de usted han hecho fuego de artillería contra mujeres y niños que huían de sus viviendas destruidas, no obstante saber muy bien que entre ellos no había ningún hombre. Cerca de Graspan los soldados de usted hicieron prisionero a un grupo de mujeres y niños. Cuando llegó una sección de boers y atacó a las tropas de usted, los soldados ingleses utilizaron las mujeres y niños como escudo, y cuando vieron que no podían resistir a los boers dispararon cañones y fusiles contra el grupo de mujeres y niños».

El general boer Delarey, en su informe de diciembre de 1901, decía: «El trato dado a mujeres y niños, a esas pobres e indefensas criaturas, es lo más negro de las páginas negras de esta triste guerra». El citado General aduce numerosas pruebas, con nombres, pueblos, época y declaración, bajo juramento, sobre asesinatos en masa de mujeres y niños. Además las crueldades en los campamentos de concentración, sobre las que dió noticias el «Daily News» en 1901.

En Noviembre murieron en los campamentos de concentración 1.964 niños y 328 mujeres. En los campamentos de concentración creados por lord Kitchener se encuentran 54.326 niños y 38.022 mujeres. La cifra de mortandad es mayor que durante una epidemia cólera.

El 16 de Diciembre de 1913 se verificó en Bloemfontein el descubrimiento de una estatua de los boers. Una mujer tiene sobre su regazo un niño tan delgado que parece un esqueleto, y una mujer que hay junto a ella la consuela. Debajo de este grupo se lee la siguiente inscripción:

«Esta estatua ha sido erigida por el pueblo boer por suscripción voluntaria en conmemoración a los 26.663 mujeres y niños que murieron en los campamentos ingleses de concentración durante la guerra de 1900 a 1902».

Hay un libro precioso que lleva por título «Los Hunos en el Africa del Sur: consideraciones sobre la política y los procedimientos de Inglaterra», cuyo autor es un capitán de Pretoria.

El «Morning-Post» tuvo la avilantez de publicar las siguientes líneas:

«Solo hay un medio para quebrantar la resistencia de los boers, y es el rigor más extremado». En otras palabras: «Debemos matar a todos los viejos, para que los niños aprendan a respetarnos».

Quien esto escribió era el corresponsal de guerra de dicho periódico, Winston Churchill.

¡Santos varones, ejemplos de ternura y humanitarismo, los que desde su tejado de vidrio arrojan piedras sobre Alemania llamándola «Imperio Infantilida» y se atreven a hablar de Hunos y de Atila!

Las esperanzas de los aliados

Los aliados están muy esperanzados con la gran ofensiva que tratan de emprender simultáneamente este verano. Los rusos hablan de seis millones de hombres, los ingleses ya han alcanzado cinco millones, los franceses tres o cuatro, los italianos dos; de modo que, según los aliados, cuentan con quince o diez y seis millones de soldados contra los seis, como máximo, que pueden presentar los Imperios centrales. En estas condiciones, si el número lo es todo, lógica es la esperanza que tienen de aplastar el poder germanico. Todo el problema se reduce a despejar la incógnita siguiente: ¿son hombres o soldados los 16 millones de combatientes aliados?

Dinero, Dinero, Dinero y Dinero

Se ofrecen partidas para primera hipoteca.

Se desean partidas para primera hipoteca.

Compra-venta de fincas rústicas y urbanas.

Hay varias casas para vender a renta vitalicia.

Se desea cambiar una casa de Mahón con una de Ciudadela.

Para venta en firme, hay casas desde 300 a 5.000 duros, norias, vergeles y predios.

Informes: Plaza Miranda, 4.—MAHON.

De 1 a 3 tarde todos los días laborables.

¿Es posible una guerra entre Alemania y los Estados Unidos?

Un periodista catalán ha celebrado una entrevista con un distinguidísimo norteamericano, persona de gran autoridad y muy conocedor de la situación de su país. Este personaje ha llegado recientemente a Barcelona, con objeto de estudiar nuestros mercados y ver de implantar algunos negocios.

El periodista catalán preguntó al distinguido extranjero:

En el caso de que la respuesta de Alemania no sea satisfactoria para los Estados Unidos, ¿estallaría una guerra entre ambas naciones?

De ninguna manera. Lo creo completamente imposible, a pesar de todas las noticias y telegramas que se circulan en contrario por los periódicos.

—¿En qué funda usted su opinión?

En que el pueblo americano es eminentemente pacifista, y además no puede esperar nada de una lucha armada contra Alemania. Actualmente prosperan de una manera formidable en América todos los negocios, y esto, ya representa para nosotros una gran victoria, sin haber perdido una gota de sangre.

—Pero, ¿no es cierto que la mayoría de los americanos son aliadófilos?

No lo crea. Tenga usted presente que en los Estados Unidos tenemos 20 millones de alemanes y de americanos de sangre alemana, entre los cuales figuran lo más granado del mundo financiero. Añada usted a esta cantidad otros 10 millones de irlandeses que, en el actual momento histórico, hacen el juego de Alemania como si fuesen alemanes, y dígame si es posible prescindir de una fuerza tan formidable.

—¿Cree usted que baste esa fuerza para hacer imposible la guerra?

Queda todavía otra fuerza para impedirlo, y es el grave problema de los negros, que veo pasa inadvertido para los que leen los diarios españoles. La raza negra representa un núcleo colosal en la población de los Estados Unidos, sobre todo en los del Sur. De este elemento nuestro gobierno no puede prescindir en sus decisiones y actuaciones.

—¿Quiere decir que los negros tienen formada su opinión sobre la presente lucha?

Tienen una tendencia francamente germanófila.

—¿Y en qué fundamenta esta germanofilia?

En que consideran a la raza anglo-sajona enemiga de la suya, y fatalmente se inclinan en favor de los enemigos de los anglo-sajones.

—Y la muerte de súbditos norteamericanos causada por los submarinos, ¿no sería motivo bastante para provocar un conflicto?

—La muerte de un súbdito, ni de muchos, causada por los submarinos, no puede por sí sola determinar la guerra; porque si la pudiese determinar, ya hubiese estallado. Recuerde usted que cuanto más grande el vocerío por la muerte de los súbditos norteamericanos, fue cuando el Senado rechazó la apro-

Italia, ofensivamente, opera en un teatro de operaciones tan desfavorable que lo que no ha logrado en el primer impulso lo logrará difícilmente en el año de la guerra. Sólo influiría el Ejército italiano fuera de Italia, y no parece que consienta en mandar a Francia regimientos, aunque sean desarmados, como los rusos. Bélgica y Servia no harán más de lo que han hecho, que proporcionalmente es importantísimo.

En la gran ofensiva aliada sólo vemos atacando a los rusos con tropa deficiente y alto mando magnifico, y a Francia con tropa excelente y sin dirección ofensiva hasta ahora. Inglaterra e Italia ayudarían, pero la victoria, si la logran, se obtendrá por un derroche de sangre ruso-francesa. Como todas las pérdidas recaerán sobre estas dos naciones y Francia sufrirá más que Rusia, es de esperar, que sea tan grande el esfuerzo que la paz se imponga antes de iniciarse otro invierno.

GACETILLA

bación de los proyectos militares del secretario de Guerra, el cual tuvo que dimitir.

—Es decir, pues, que usted cree que una guerra es imposible entre Alemania y los Estados Unidos.

—Completamente imposible. Podrá venir una ruptura de relaciones diplomáticas, pero seguramente no llegará la sangre al río.

El Papa de la Paz

Este es el nombre que ha merecido, nuestro santo Padre por su labor hermosa, por sus muchos trabajos y desvelos que voluntariamente ha asumido.

La prensa de todos matices día tras día viene dándonos curiosos detalles de su influencia y poder, en medio de este trastorno general de Europa.

El «Corriere de Italia» señala el éxito del Papa, obteniendo la liberación del hijo del rajah de Cochín, retenido por las autoridades alemanas en Heldeber, en donde seguía sus estudios universitarios, este joven, príncipe indio al comenzar la guerra.

«L' Osservatore Romano» publica un telegrama del ministro belga de las colonias, agradeciendo al Pontífice la ayuda eficazísima que ha prestado para que fuera puesta en libertad una hermana del ministro firmante del telegrama.

El ministro acompaña una carta dirigida al Cardenal Gasparri, en la que recuerda la actuación incesante del Pontífice, en favor de los belgas condenados por los tribunales militares.

El Barón de Anthouard, ministro plenipotenciario en los depósitos de prisioneros de guerra, ha enviado al Papa, un mensaje de gratitud, en nombre de la Federación, pro prisioneros, por el interés tomado en hospitalizar enfermos en Suiza.

También la duquesa de Ozeo y la baronesa de Perthuis, presidentas de la sociedad de socorros a los presos y enfermos pobres, han mandado un mensaje al Papa por los muchos bienes, tanto morales como materiales, que ha facilitado y sigue prodigando, con corazón de padre, a los prisioneros franceses.

En medio del estruendo ensordecedor de los cañones y del inmenso derroche de vidas, aparece bella, la figura del Vicario de Roma, irradiando sin cesar, pacíficos y dulces resplandores, sobre la atónita humanidad.

Desventurada sería la sociedad, sin el consuelo producido por la benéfica y maravillosa labor del Papa de la Paz.

ALFREO.

De nuestros corresponsales

MERCADAL.—Esta mañana se ha celebrado la peregrinación anual al Santuario de la Virgen del Toro, revistiendo excepcional solemnidad. Desde primeras horas de la madrugada no ha cesado la animación y afluencia de forasteros en número tan crecido que a las siete de la mañana, hora señalada para salir hacia el Santuario, era poco menos que imposible dar un paso por las calles. A causa de la lluvia que ha caído durante toda la mañana, se ha retrasado algo la marcha, que ha tenido lugar a las ocho.

Por la aglomeración de fieles que había en la procesión y ante el temor de interrumpir en omisiones no podemos citar nombres; bástenos solamente hacer constar que la concurrencia fué numerosísima y distinguida, no habiéndose registrado incidente alguno digno de mención.

El movimiento de peregrinos ha durado hasta bastante entrada la tarde presentando la población un brillante aspecto. El bello sexo ha contribuido a dar mayor realce a la fiesta por la numerosa representación que del mismo habla.

Los cafés y demás sitios de recreo estaban atestados así como los amplios y elegantes salones del cine, instalado en el Centro Católico, proyectándose interesantes y nuevas películas de actualidad.

C.

Mercadal 14 Mayo de 1916.

Langosta viva

a 1'10 pesetas la tercia, se vende en el vivero del Fonduco, en piezas mayores de una carnicera.

Como ofrecimos a nuestros lectores hoy podemos dar cuenta del resultado de las investigaciones practicadas por el señor Inspector Provincial de Higiene Pecuaria con motivo de la muerte ocurrida en tres reses bovinas de la Estancia de Binierroga, y es el siguiente: Que ante la negativa del examen bacteriológico practicado en el Laboratorio; depurados todos los datos recogidos en la autopsia por los señores Veterinarios Pons, Gomila y Abadía (Padre e hijo); los antecedentes facilitados por el colono de la citada finca y apreciadas las condiciones de los prados de apacentamiento, deducen que se trata de una enfermedad infecciosa conocida con el nombre de Septicemia.

Que los casos ocurridos son esporádicos y por lo mismo no es de esperar su propagación. Atribuyen la causa de esta enfermedad y de un modo muy especial, a la ingestión de aguas de los arroyos que sirven de drenaje y que son las aguas encharcadas y cenagosas que están al alcance de los ganados. A este propósito se aconseja el aislamiento de los arroyos por medio de balladras para que resulten inacequibles para los animales y que para el caso de sobrevenir nueva invasión o caso de muerte se proceda a la recogida de exudados patológicos y sangre con el objeto de continuar los análisis bacteriológicos y que se inoculen conejos y cobayos para la mejor apreciación experimental.

En el vapor correo de mañana llegarán en esta ciudad nuestro paisano el renombrado baritono de ópera don Juan Gil Rey y la muy aplaudida canzonetista procedente del «Cine Doré» de Barcelona Srta. Gloria Gil, hija del citado baritono, quienes debutarán en el Teatro Principal el mismo día de su llegada.

También se estrenará mañana la colosal cinta de 44 episodios «La Moneda Rota» estrenada con éxito en los principales Teatros de Madrid y Barcelona.

Expedientes militares.—Por el ministerio de la Gobernación se ha dispuesto que se dirijan a las comisiones mixtas de reclutamiento las advertencias siguientes que habrá que observar estrictamente:

«Los expedientes de excepción y exclusión del servicio militar, serán resueltos necesariamente con tiempo suficiente para que antes del 20 de junio próximo esté aplicada a cada mozo la clasificación que le corresponda, conforme previene el artículo 139 de la Ley de reclutamiento.

Cuidarán con celo y perseverancia de que los fallos se notifiquen en tiempo y forma debida dentro de los ocho días siguientes a la fecha en que sean comunicados, exigiendo a los alcaldes que den cuenta de haberlo efectuado y recordándoles el servicio cuando pasase el expresado término sin recibir el oportuno certificado.

Los recursos contra estos fallos se admitirán, tramitarán y cursarán a este ministerio conforme lo preceptuado en la ley.

Los informes que los Ayuntamientos y comisiones mixtas han de emitir en estos recursos no pueden limitarse a reproducir los motivos ni razones del acuerdo apelado, sino que han de referirse necesariamente a los fundamentos en que se apoya la reclamación dando opinión clara y concreta sobre cada uno de ellos.

Las comisiones mixtas, al notificar las resoluciones denegando la exclusión por defecto físico, advertirán al interesado el derecho que le asiste para reclamar nuevo reconocimiento, conforme al artículo 137 de la Ley, absteniéndose de hacerlo en forma ambigua que les induce a error.

TEATRO PRINCIPAL

Miércoles 17 de mayo de 1916

GLORIA GIL REY, Canzonetista

Vacantes de músicos.—Debiendo cubrirse por oposición, a tenor del vigente reglamento, una plaza de músico de primera correspon-

diente a clarinete en el regimiento de infantería cuya plana mayor reside en Mahón; otra de tercera de saxofón en si bemol en el mismo regimiento. Se anuncian los oportunos concursos en los que podrán tomar parte los individuos de la clase civil que lo deseen y reunan las condiciones y circunstancias personales exigidas por las vigentes disposiciones.

Las solicitudes se dirigirán al jefe del expresado cuerpo terminando las admisiones el día 25 del mes actual.

La Asociación de Estudios penitenciarios y rehabilitación del delincuente ha entregado al ministro de la gobernación una notable solicitud interesando la reglamentación eficaz de las películas cinematográficas por las exhibiciones frecuentes de dramas criminales. Este documento ha merecido grandes aplausos por el estudio científico que supone su texto y la palpable prueba de los trastornos psico-físicos que ocasionan, especialmente en los niños, dichas películas. La reciente serie de victimas de estos horripilantes espectáculos dan una comprobación de cuanto expone la solicitud de la Asociación de Estudios penitenciarios y rehabilitación del delincuente, a cuyos deseos de higienización del cinematógrafo se han de sumar los padres de familia.

La comisión de entrega de este documento al ministro ha sido presidida por el senador señor Lastres, y formada por los señores Bartrina y Pedragosa, por el Comité de Barcelona (ponente); y los señores Cadalso, Cossio, Gómez-Acebo y Soler Labernia (don Manuel y don José), por la Junta de gobierno y Comité de Madrid.

Esta mañana a las nueve se ha reunido la Comisión Delegada de la Sección Mixta de Reclutamiento, revisando a los mozos de Mercadal, sujetos a expediente de exención.

El vapor «Menorquín» ha embarcado esta mañana para Alcúdia una res mular y seis vacunas.

TEATRO PRINCIPAL

Miércoles 17 de mayo de 1916

Estreno, LA MONEDA ROTA

La Dirección general de Aduanas ha publicado una relación de cargamentos de trigo y demás cereales que, procedentes del extranjero han sido despachados por las Aduanas de la Península e islas Baleares durante el mes de Marzo último.

De trigo resultan importados 47.879.258 kilogramos, y de maíz, 14.747.672.

No hubo importaciones de cebada, centeno ni avena.

Mañana celebrará la iglesia la fiesta de San Pascual Bailón, y con tal motivo, en la capilla de la parroquia de San Francisco donde se venera la imagen del Santo del Sacramento se dirán cada media hora Misas rezadas, desde las cinco y media a las ocho y media, y en ellas se dará la Sagrada Comunión. San Pascual es el Patrono general de todas las obras Eucarísticas, su cuerpo incorrupto se conserva en Villareal de Castellón y constituye una de las más preclaras glorias de nuestra Patria.

Por ser mañana el XXX aniversario del nacimiento de S. M. el Rey don Alfonso, las tropas de esta guarnición vestirán de gala, se izará el pabellón nacional en los edificios públicos y en los consulados los de sus respectivas naciones, haciéndose por la fortaleza de Isabel II las salvas de ordenanza.

A las tropas se les servirá una comida extraordinaria y plus a las clases y soldados.

Por Real orden telegráfica del ministerio de la Guerra han sido prorrogadas por otros cuatro meses las licencias cuatrimestrales concedidas en octubre último y prorrogadas que fueron ya en enero del corriente año, a los individuos sujetos al servicio militar activo.

En la tarde de ayer uniéronse en indisoluble lazo matrimonial nuestro amigo don Manuel Hernández Escrivá, con la joven y agraciada señorita doña Consteló Mercadal Cabiró.

La boda celebróse en la hermosa finca de recreo «El Retiro» propiedad de don Diego Escrivá, tío del contrayente, siendo celebrante el Rdo. don Damián Andreu, presbítero.

Actuaron de testigos, por parte de la novia, sus tíos don Pedro Mercadal Timoner y don Emilio Cabiró Mora, y por la del novio su hermano don Juan Hernández Escrivá y el capitán de Infantería don Lorenzo Lafuente Vanrell.

Los novios han salido en la mañana de hoy para el predio «S' hort des Lleó» propiedad del padre del contrayente, en donde cuentan pasar su luna de miel, deseando que sea esta inacabable.

Deseamos a la gentil pareja toda suerte de felicidades en el nuevo estado en que acaban de ingresar y al enviarles nuestra más efusiva enhorabuena, hacémosla extensiva a sus señores padres don Miguel Hernández y doña María Escrivá, don Jaime Mercadal y doña Adela Cabiró, y familias respectivas.

En la noche de mañana tendrá lugar en los salones de la Sociedad Iberia una velada social.

TEATRO PRINCIPAL

Miércoles 17 de mayo de 1916

Baritono GIL REY

Esta mañana a las nueve ha salido para Alcúdia y Barcelona el vapor correo «Menorquín».

De Ciudadela ha salido el vapor de su nombre para Alcúdia esta mañana a las once.

El individuo Pedro Baques Ranuba, detenido ayer mañana por la Guardia Municipal, resultó tener perturbadas sus facultades mentales, por cuya causa se ordenó su ingreso en el Hospital Civil.

Dicho individuo que cuenta 24 años de edad, es natural de Reus.

MILITARES

SERVICIO DE LA PLAZA DE MAHÓN PARA EL DÍA 16 DE MAYO DE 1916

Parada: Regimiento de Infantería de Menorca número 70.

Jefe de día: señor Coronel de Infantería don Miguel Merino.

Imaginería: Otro de id. don Santiago Alberti.

Hospital y Provisiones: 8.º Capitán del Regimiento número 70.

Vigilancia: 1.º oficial de Artillería.

Banco de Menorca

Sociedad Anónima. — MAHÓN

En cumplimiento de lo preceptuado en el artículo 30 de los Estatutos de esta Sociedad, se convoca a Junta General ordinaria para el día 22 del corriente mes de mayo, a las cinco de la tarde en el domicilio social, calle del Angel n.º 10, para dar cuenta del Balance del ejercicio social, finido en 31 de marzo último.

Para el caso de que no pudiera celebrarse dicha Junta por falta de número de acciones representadas en ella, queda desde luego convocada una nueva reunión para el día 24 del citado mes a igual hora de las cinco de la tarde, en la que serán válidos los acuerdos que se adopten, sea cual fuese el número de los accionistas presentes o representados.

Para tener derecho de asistencia a la reunión deberán depositarse en la Caja de la Sociedad en Mahón, o en la Banca Arnús de Barcelona (Pasaje del Reloj) diez acciones, cuando menos, con cinco días de anticipación a la fecha fijada para la Junta.

Mahón 3 de mayo de 1916. — Por el Banco de Menorca, el Director Gerente interino, A. Labarrera.

Aprendiz de barbero

Se necesita uno en la Peluquería de la calle de San Roque número 8.

Conferencia telegráfica del HERALDO DE MENORCA

Madrid 16.

Nacionales

Un discurso del Rey, comentado

Como recordarán ayer dimos la noticia de que el Rey asistió el pasado domingo a la sesión dada en la Academia de Medicina, improvisando un hermoso y patriótico discurso.

De momento no se dió gran alcance a ello, pero ayer en la prensa y círculos políticos empezó a comentarse, habiendo republicanos que afirman que dicho acto es anti-constitucional.

Un diputado de la mayoría con quien tuvimos anoche ocasión de conversar, nos dijo que el Rey, en actos de esta índole, puede improvisar sus discursos sin dar antes cuenta de ello al Gobierno, así como cuando preside la Junta de Defensa Nacional, tiene derecho a votar sin consultar con nadie y hasta puede darse el caso de que vote en contra del Gobierno.

La opinión general de la prensa monárquica, es de que don Alfonso no rebasó para nada en el acto del discurso, los límites que la Constitución le impone.

Asimismo es objeto de comentarios el que no presidiera dicho acto el ministro de Instrucción pública señor Burell, y que en cambio lo hiciera el de Estado señor Gimeno.

Ello también se explica porque el señor Gimeno es un ilustre médico y además académico y como a tal contaba asistir, el gobierno creyó necesario no duplicar su representación en dicho acto y delegó al señor Gimeno.

Concejales que se dan de bofetadas

Comunican de Almería que durante la sesión que se celebró en la mañana de ayer en aquel Ayuntamiento, se armó una discusión relacionada con unos empleados del municipio que habían sido suspendidos por el Alcalde, de empleo y sueldo, y ahora se intentaba reponerles en sus puestos.

Las palabras que se cruzaron con tal motivo fueron muy fuertes y a las palabras se sucedieron los hechos, agriándose la discusión en forma tal que los concejales señores Perez y Fernández se liaron a bofetadas, sin que pudieran evitarlo la rápida intervención del Alcalde y concejales.

El público que presenciaba la sesión invadió el estrado presidencial, armándose un gran tumulto, repartiéndose nuevas bofetadas, hasta que penetró en el local la Guardia civil, disolviendo a todos los allí reunidos.

Moros a Madrid

Dicen de Algeciras que ha salido de dicha plaza para Madrid una delegación de moros tangerinos los cuales vienen al objeto de ofrecer sus respetos al monarca.

Ferrovios pacíficos

Comunican de Valencia que los ferrovios de Játiva en una reunión ayer celebrada acordaron desistir de ir a la huelga, en vista de las buenas intenciones que abriga la compañía en lo que a ellos respecta.

La romería de San Isidro

Con un tiempo verdaderamente espléndido celebróse ayer la tradicional

romería de San Isidro, asistiendo una concurrencia verdaderamente extraordinaria.

En la ermita del Santo se celebraron los cultos de rigor, predicando el Reverendo don Angel Lázaro, de la Parroquia de San Andrés.

Después organizóse una procesión visitando la casa en donde vivió el Santo y el sitio donde se dice fué enterrado.

La Infanta Isabel luciendo la clásica mantilla blanca, acompañada de su dama de honor Margot Beltran de Lis, recorrió la romería, siendo aclamada.

En la catedral celebráronse solemnes cultos, oficiando el Obispo de Pontifical y glosando las excelencias del Santo Patrón de Madrid el Canónigo Magistral señor Vazquez Camarasa.

Extranjeras

Los víveres en Francia

Los víveres van adquiriendo en Francia precios exorbitantes.

Según las últimas noticias recibidas, el precio del kilo de azúcar es de 1'40 francos y la manteca a cuatro francos. En Berlín, añade el mismo corresponsal que da la anterior noticia, es de 85 céntimos el precio del azúcar y 2'50 la manteca, añadiendo que los franceses podrían estar satisfechos si los víveres pudieran adquirirlos como los precios alemanes.

La cuestión en Irlanda

Después de haber dimitido el Secretario de Estado de Irlanda Mr. Birrell, siguió su ejemplo Mr. Wirmorne, y las decisiones existentes ahora sobre los sucesos de ambos, están sin confirmar, de manera que no resulte claro si Irlanda ha de pacificarse por el terrorismo o por promesas.

La Cámara de los Comunes ha acordado la creación de un consejo que estudie las causas y origen de la revolución irlandesa.

Mr. Asquith, requerido por la Cámara, declinó el asegurar que no seguirán realizándose las ejecuciones militares en Dublín. Entretanto el haber sido rechazada la proposición de implantar el servicio obligatorio en Irlanda, produjo en el Parlamento viva excitación.

El nacionalista irlandés Mr. Redmond, declaró que dicho servicio era para Irlanda una verdadera locura, con lo que el representante de la minoría protestante Mr. Carson, se volvió contra Redmond, con palabras enérgicas, diciéndole que ejercía el poder en Irlanda sin aceptar responsabilidades.

Los periódicos «The Times» y «Morning Post» han comenzado una violenta campaña contra Mr. Redmond, diciendo que el «Home Rule» era imposible en Irlanda.

La censura inglesa

El Gobierno inglés ha prohibido a todos los periódicos que se ocupen en lo más mínimo de la cuestión de los víveres y precios que alcanzan.

Algunos periódicos piden al gobierno que copie el ejemplo de Alemania, de bonos de pan y otros semejantes, aconsejando se adopte por lo menos el bono de leche.

El «Times» declara que la carestía no es una molestia pasajera, sino de seria importancia.

El parte alemán

Un radiograma de Nauen expedido anoche a las once treinta contiene el parte oficial facilitado por el Estado Mayor alemán detallando el estado de la lucha en todos los frentes durante el día de ayer.

Empieza comunicando que en el frente occidental se nota verdadera actividad, especialmente entre las artillerías de ambos bandos, que no cesan de disparar.

Anuncia ligeros encuentros entre las patrullas y dice que las tropas alemanas lograron rechazar con éxito un intento de los ingleses de recuperar las trincheras perdidas en Hulluch en los pasados días, intento que después de resultar fallido les costó muchas y muy sensibles bajas.

Asimismo fracasó un ataque de los franceses contra las posiciones de Mort d'Home y otro contra el bosque de Caillette.

En los frentes ruso y balcánico reina verdadera calma.

El parte francés

Un radiograma expedido anoche a las once por la Torre Eiffel contiene el parte oficial del Estado Mayor francés.

Empieza dando cuenta de que las tropas francesas rechazaron varios ligeros ataques de las alemanas en las regiones de Mesnil, Maisón y Champagne.

En la región de Verdun la artillería francesa bombardeó la primera y segunda línea de trincheras y en los altos del Mosa el bombardeo fué eficaz, ahuyentando al enemigo, apoderándose de 250 metros de trinchera.

Asimismo fueron cañoneados los destacamentos de la carretera de Essey Lunat, causando al enemigo algunas bajas.

La causa contra Roger Casemont

De Londres dan cuenta de que hoy comenzará la vista de la causa contra Roger Casemont, acusado del delito de alta traición y para el cual se solicita la pena de muerte.

El principal cargo que se le hace es el de haber organizado una brigada germano-irlandesa contra Inglaterra.

A pesar de la enorme popularidad del acusado y su posición social, se cree que será condenado y ejecutado rápidamente.

El gobierno inglés ha tomado importantes medidas de previsión, pues teme que a la ejecución de Syr Roger Casemont sigan graves desórdenes, por cuanto cuenta con gran número de adeptos.

Notas chinas

En Lyon se ha recibido un despacho de Pekín anunciando que la falta de unión de los jefes ha impedido la solución del conflicto chino, habiéndose no obstante propuesto para la celebración de una asamblea magna en Hanankin, entre los más importantes miembros del Norte y Sur, para ver si se llega a un arreglo con la cuestión de las presidencias, siendo probable se acuerde la continuación del actual Juan Shei Kai, hasta tanto que el parlamento nombre otro.

El largo período de incertidumbre política ha producido en China hondo malestar, siendo crítica la situación financiera del país.

El Gobierno chino ha declarado de curso forzoso los billetes de los dos Bancos Nacionales, prohibiendo los pagos en moneda, habiendo señalado severas penas para quienes rechazan los billetes o los acepten con descuento.

El parte austriaco

Un radiograma de Pola contiene el parte

oficial facilitado ayer por el Estado Mayor austriaco.

En dicho despacho se anuncia que en el frente italiano se han librado sangrientos duelos de artillería.

Asimismo da cuenta de que los aviones austriacos realizaron ayer un importante raid bombardeando los principales edificios de Adria y Montfalcone, causando graves destrozos en algunos establecimientos militares.

Todos los aviones regresaron indemnes a sus hangares.

Las tropas austriacas en sus ataques, lograron desalojar al enemigo de las trincheras que ocupaba al oeste de San Martino, rechazando además con éxito varios contraataques al norte de San Michele.

Las tropas austriacas en un brioso ataque lograron penetrar en varios puntos de las trincheras situadas al norte de la cabeza del puente de Tolmino.

El día 13 los aviones austriacos bombardearon con éxito los establecimientos militares de Valona y la isla de Sasegre, regresando indemnes.

Prensa Asociada.

Matadero

Reses sacrificadas para el consumo público de esta ciudad los días que a continuación se expresan:

DIA 11

1 vaca, 227 kg., Antonio Palliser, Mercadal.
1 ternero, 217'500, Trepucó de Miquel Vidal.
2 ídem, 140, Curnia de Cristóbal.
7 carneros, 100, Pedro Orfila.
3 ídem, 46, Binidafinet.
2 ídem, 31, Biniarroga Vey.
2 ídem, 26'500, Estancia J'ran den Bertumeu.
1 cerdo, 39.

DIA 12

1 vaca, 275, Trepucónet.
1 ternero, 215, San Mariano, Alayor.
1 ídem, 190, Santa Clara.
3 carneros, 33, Cugulló Petit.
1 ídem, 10'500, Cugullonet.
2 ídem, 34, Biniarroga Vey.
2 ídem, 27'500, propios.
1 ídem, 32'500, Binisafúa den Sardina.
7 ídem, 82, Antonio Palliser, Mercadal.

DIA 13

1 vaca, 164 kg., Santa Clara, San Clemente.
1 ídem, 188'500, Carbonell, Mercadal.
1 ternero, 214, íd. íd.
1 ídem, 138'500, Estancia des Beñut.
1 ídem, 229, Creu den Rainis.
1 ídem, 112'500, Llumena de Netu, Alayor.
11 carneros, 164, Vicente Pons.
2 ídem, 29, del Fevaret.
2 ídem, 29, Cugullonet.
3 ídem, 40'500, Cugulló Petit.
2 ídem, 17, Binisafúa Susina.
2 ídem, 26'500, propios.
1 ídem, 17, Pedro del Furi, Mercadal.
1 ídem, 25, Antonio Palliser, íd.
2 cerdos, 74.

DIA 14

1 ternero, 188 kg., Bellver Vey, Alayor.
1 ídem, 142, propio.
4 carneros, 61, íd.
4 ídem, 60, del Fevaret.
8 ídem, 113, Vicente Pons, Alayor.

LA SALVACIÓN DE LOS VIÑEDOS POR EL

SULFOBONO

contra el OIDIUM y el MILDIU

Economía y ahorro de trabajo.

Representantes en esta isla, señores Sebastián Timoner e hijo, Gracia, 36, Mahón.

Depósito e informes: Sucesores de G Escudero, Deyá, 11, Mahón.

NOTA IMPORTANTE — Garantizan los efectos de tal producto, los ensayos hechos en esta isla hasta el presente, que son del todo satisfactorios, buenas en extremo las impresiones de estos payeses viticultores, que confían en la eficacia del mismo.

El SULFOBONO combate eficazmente las enfermedades en las tomateras.



DIDON

AROMA PLACER HIGIENE

Recíbelo en todos los

buenos Establecimientos

DESCONFIAD DE LAS IMITACIONES

Depósito en Mahón: Prieto y Caules, 47 A, y Pi y Margall, 214.

Depósito en Ciudadela: Virgen del Carmen, 28.

Imp. de F. Truyol.—Infanta, 17.

TEATRO PRINCIPAL DE MAHON

¡GRANDIOSOS ACONTECIMIENTOS!

DEBUT MIÉRCOLES 17 MAYO DE 1916

GLORIA GIL REY

eminente canzonetista, ESTRELLA DEL ARTE, procedente del "Cine Doré", de Barcelona.

Romanzas de ópera por el aplaudido baritono, nuestro paisano

GIL REY

Estreno de la colosal pelicula en 22 series, 44 episodios, super-triunfo del arte

LA MONTAÑA ROTA

NUEVO CINE

CALLE DE ROIG EX EMPRESA CINE CONSEY

PRONTO, MUY PRONTO

se exhibirá la colosal pelicula de indiscutible éxito, verdadera joya cinematográfica

¿.....?